
 REUNIÃO ORDINÁRIA CADES BUTANTÃ 
 DATA:  15.02.2023 

 LOCAL  :  Reunião online 

 HORÁRIO  :  das 19h00 às 21h00 

 PRESENTES: 
 Conselheiros eleitos presentes : 
 Élio Camargo 
 Mila Maluhy 
 Maria Angélica Oliveira 
 Angela Baeder 
 Ana Aragão 

 Conselheiros representantes do Executivo Municipal : 
 Maria Bonafé, Planejamento subprefeitura Butantã 
 Solange Sanchez, Secretaria Municipal do Verde e Meio Ambiente 
 Alexandre Formigonne, Chefe de Gabinete da  subprefeitura do Butantã 

 Convidados : 
 Victor Cardoso, 
 Rosana Maria Henrique, Conselheira do Conselho Participativo Municipal -  Butantã 
 Elisa Nascimento, ativista ambiental e membro da Coordenação do Movimento Amigos da Mata 
 Esmeralda. 
 Olivia Barcellos,  Movimento Cultural da Praça Elis Regina e integrante do Cuidar do Viveiro II 
 Alexandre, Coletivo Corredor Ecológico Urbano 
 Marilucia Camillo, Conselho Participativo Municipal 
 Maria Sampaio Bonafé 
 Carlos Danziato, representante sociedade civil (Jardim Guedala?) 

 ATIVIDADES – ASSUNTOS TRATADOS 

 - Aprovação da Ata de Janeiro de 2023 por unanimidade. 

 - Implantação do Corredor Verde, através da criação de um grupo que será assessorado e 
 monitorado pela Secretaria do Verde e Meio Ambiente e subprefeitura do Butantã. 
 O projeto de corredores urbanos no Butantã, obedecerá os critérios  para cidade de São Paulo, 
 porém na idealização sugerida por Élio Camargo  (que se propôs a apresentar o projeto) ele sairia 
 da Mata da USP e chegaria ao  Parque da Previdência . 

 - Élio também pediu autorização da Prefeitura  para plantio próximo a mata da USP ,  na  Praça 
 Santo Bifânio, localizada na Vila Indiana.Trata-se de uma ladeira  extremamente larga, 
 equivalente a duas ruas. Sugestão do plantio de árvores frutíferas com intenção de ligar a copa 
 das Árvores. 

 Como exemplo, houve a Praça Reinaldo Anauat,  onde a prefeitura fez esse tipo de plantio com 
 alturas muito significativas das mudas de 3 e 4 mts. 
 Encaminhamento de  solicitação à própria USP, uma vez que essa Universidade tomou 
 providência (fazer o corte das árvores?) em função do seu próprio projeto de arborização. 
 A solicitação de autorização da Prefeitura para o plantio das árvores na Praça citada, 



 foi feita ao Alessandro. 

 Em relação à Mata Esmeralda, depois de diálogo  com Solange, foi sugerido aos Conselheiros 
 checarem se a incorporadora que pretende empreender nesta Mata já tomou as medidas nesse 
 sentido  e, se for o caso, inserir novamente a proposta no Participe + documento para impedir a 
 supressão da vegetação (Mata Atlântica), no PDE e abrir uma consulta 

 Ainda sobre o caso Mata Esmeralda, questões levantadas solicitam que a prefeitura faça uma 
 comunicação com o proprietário para que ele tome providências para evitar a proliferação de 
 vetores. 
 Angela e representantes do movimento Amigos da Mata Esmeralda relataram o acúmulo de 
 resíduos na área em torno da Mata. Informaram a estruturação de um mutirão de limpeza pelo 
 movimento, moradores e apoiadores que queiram participar. Convidaram o CADES e solicitaram 
 apoio da própria subprefeitura no sentido de viabilizar a coleta dos resíduos que forem retirados 
 das ruas do entorno. O mutirão fará parte de uma “Caminhada Ecológica” de sensibilização. 
 Informaram ainda sobre a realização de um novo “abraço da Mata” em data a ser definida 
 proximamente e várias outras ações de mobilização com escolas e as comunidades que moram 
 na região. 
 Foi acatada a sugestão de que se providencie junto ao legislativo um pedido de documento 
 transformando a área da Mata Esmeralda, em  interesse público para uma possível 
 desapropriação ou seja a obtenção de um DUP - Decreto de Utilidade Pública. 
 Alexandre Formigone se prontificou a estudar a possibilidade ou não da Prefeitura declarar 
 interesse público pela área e se essa iniciativa pode ser da própria Subprefeitura. 

 Foi colocada ainda, na rodada de diálogos, a importância da eleição para os conselhos gestores 
 de parques e ressaltada a necessidade  de fortalecer esses conselhos para evitar que essas 
 áreas verdes se transformem em palco de grandes shows como vem ocorrendo, além de todo o 
 desvirtuamento dos territórios verdes. 

 Representante da sociedade civil, Carlos citou e pediu maiores informações sobre a  obra de 
 habitação que está sendo realizada na avenida Francisco Morato, da  Construtora Cury e que tem 
 um projeto de 5  Torres em 25 andares, com  1600 apartamentos  um processo aberto em Ação 
 Civil Pública, no Ministério Público,  que corre na  justiça em 2ª Instância, apontando  o forte 
 impacto ambiental para o local,   sem vagas de garagem e com todos os carros, na rua, 
 consequentemente deve travar o trânsito ali, além de causar grandes transtornos ao meio 
 ambiente e destruir a vegetação e a produção de água das nascentes do Parque Linear Caxingui. 
 Ele questionou os fatores externos diretamente ligados à prefeitura, uma vez que trata-se de uma 
 obra aprovada ilegalmente pela SMUL, mas já em processo de lançamento e vendas pela 
 incorporadora, uma vez que não há impeditivo a legislação diante da 2ª Instância de Justiça . 

 Decidido verificação 
 da proposta  encaminhada através do SEI 6031.2022/0004727-7 

 Propostas aprovadas nesta reunião ordinária : 
 -  Solicitação de informações sobre a Implantação do Parque da Fonte, 
 -  Programa MAPP = Maior Área Permeável Possível 
 -  Execução do corredor verde  na Benjamim Mansur, 
 -  Fixar os corredores verdes  como arborização prioritária 



 Alessandro, ficou responsável por levantar a situação e tomar providências em relação à 
 ocupação da Mata Boturoca (Praça Santo Epifânio) com vários ítens e risco de vida, na 
 responsabilidade do Sr. Felipe. 
 Praça Santo Epifânio - SEI 6029.2022/0002623-6 

 Victor propôs reunião extraordinária  e divulgação  para os conselheiros do CPM Butantã 
 sobre a questão da arborização urbana. 

 Solange Sánchez ressaltou a importância de obedecermos as diretrizes do Planpavel,  nos 
 Corredores Verdes. 
 https://www.prefeitura.sp.gov.br/cidade/secretarias/meio_ambiente/projetos meioambiente 

 O Plano Municipal de Mata Atlântica tem as coordenadas de corredores ecológicos 
 https://www.prefeitura.sp.gov.br/cidade/secretarias/meio_ambiente/pmma/ 

 Precisamos atuar em conjunto, poder público e sociedade civil, para implementar essas 
 propostas. 

 A reunião foi encerrada com a exposição da 
 agenda de reuniões cades 2023  : 

 MARÇO – ONLINE 29 ABRIL – 
 PRESENCIAL 24 MAIO – ONLINE 28 JUNHO – ONLINE 26 JULHO –ONLINE 23 AGOSTO – 
 PRESENCIAL 27 SETEMBRO – ONLINE 25 OUTUBRO –ONLINE 22 NOVEMBRO – 
 PRESENCIAL 13 
 DEZEMBRO ONLINE 


